
Communiqué

Le 30 août 1995

N° 153

NOMINATION DES COPRÉSIDENTS DU DEUXIÈME FORUM NATIONAL ANNUEL SUR LES RELATIONS INTERNATIONALES DU CANADA

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, le ministre de la Défense nationale, M. David Collenette, et le ministre du Commerce international, M. Roy MacLaren ont annoncé aujourd'hui que M^{me} Lorna Marsden, présidente et vice-chancelière de l'université Wilfrid Laurier, et M. Jean Monty, président et chef de la direction de Northern Telecom, coprésideront le deuxième Forum national annuel sur les relations internationales du Canada, qui se tiendra à Toronto les 10 et 11 septembre 1995.

Cette année, le Forum est organisé par un consortium d'institutions torontoises œuvrant dans le domaine de la politique étrangère et dirigé par le *Centre for International Studies* de l'université de Toronto. Quelque 90 personnes venues de partout au pays et issues du monde des affaires, des syndicats, des universités, des médias, de la communauté autochtone, des gouvernements et des organisations non gouvernementales, devraient participer à l'événement. Chacune a été invitée en raison de ses connaissances et de son expérience.

Le Forum de 1995, qui aura pour thème *Le Canada et les institutions internationales : Relever les défis du XXI^e siècle*, donnera aux Canadiens la possibilité de discuter de l'efficacité des institutions internationales lorsqu'il s'agit de prévenir les conflits, de réagir rapidement aux conflits nouveaux et actuels et de consolider la paix. Ces trois éléments seront examinés sous les angles des relations commerciales et économiques, du développement durable, de la paix et de la sécurité, ainsi que de la culture et des communications.

Le Forum national sur les relations internationales du Canada offre la possibilité au public de participer au processus d'élaboration de la politique étrangère du gouvernement. Le but de ce processus est de s'assurer que la politique étrangère est



Gouvernement
du Canada

Government
of Canada

Canada

élaborée en consultation avec le public et que sa mise en œuvre soit régulièrement évaluée à la lumière de l'évolution constante de l'environnement international.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874

Document d'information

DEUXIÈME FORUM NATIONAL ANNUEL SUR LES RELATIONS INTERNATIONALES DU CANADA

Processus

Le deuxième Forum national annuel sur les relations internationales du Canada est un volet important de l'examen de la politique étrangère du gouvernement. Le premier Forum national, qui a eu lieu en mars 1994, a contribué à l'élaboration de l'Énoncé du gouvernement sur la politique étrangère rendu public en février 1995 et du Livre blanc sur la défense rendu public en décembre 1994. L'Énoncé du gouvernement sur la politique étrangère identifiait trois priorités de la politique étrangère du Canada : la promotion de la prospérité et de l'emploi, la protection de notre sécurité dans un cadre mondial stable et la projection des valeurs et de la culture canadiennes à l'étranger. L'examen a pour objectif de garantir la participation du public à la formulation de la politique étrangère et d'arriver à ce que la mise en oeuvre de cette politique soit régulièrement évaluée à la lumière de l'évolution constante de l'environnement international.

Thème

Après le Sommet du G-7 dont le Canada a été l'hôte à Halifax, où des questions clés liées aux institutions internationales ont été l'objet de discussions, et en prévision du 50^e anniversaire de l'ONU le 24 octobre, il est de mise que le deuxième Forum national porte sur le rôle du Canada dans les institutions internationales à l'aube du XXI^e siècle. Le Forum offrira au gouvernement une précieuse occasion de demander aux Canadiens leurs avis sur la tenue des institutions internationales et sur les changements à proposer, particulièrement dans le contexte des contraintes financières qui affectent de nombreux pays industrialisés dont le Canada.

Organisation

Le Forum de cette année est organisé par un consortium de Toronto qui oeuvre dans le domaine de la politique étrangère. Conduit par le Centre for International Studies (centre d'études internationales) de l'université de Toronto, ce consortium regroupe l'Institut canadien des affaires internationales, le Centre d'études stratégiques, l'université York, l'Institut canadien des recherches avancées et l'Institut canadien des études stratégiques. Au cours de son travail, le consortium a travaillé étroitement avec le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, le ministère de la Défense nationale et l'Agence canadienne de développement international.

NOTICES BIOGRAPHIQUES

M^{me} LORNA R. MARSDEN

M^{me} Lorna Marsden est présidente et vice-chancelière de l'université Wilfrid Laurier située à Waterloo, en Ontario. Elle a été nommée à ce poste en 1992 après avoir enseigné la sociologie pendant 20 ans à l'université de Toronto, où elle a aussi occupé plusieurs postes supérieurs dans l'administration.

D'août 1984 à août 1992, M^{me} Marsden a siégé au Parlement du Canada comme sénateur représentant l'Ontario. Elle a, dans le cadre de ses fonctions au Sénat, présidé le Comité sénatorial permanent des affaires sociales, des sciences et de la technologie, et siégé au Comité sénatorial permanent des finances nationales de même qu'au Comité sénatorial permanent des banques et du commerce.

Née à Sidney, en Colombie-Britannique, M^{me} Marsden a obtenu son baccalauréat de l'université de Toronto en 1968 et son doctorat en sociologie de l'université Princeton en 1972. De 1982 à 1992, elle a été agrégée supérieure de recherche au Massey College de l'université de Toronto, où elle demeure agrégée. M^{me} Marsden a publié de nombreux ouvrages sur des sujets liés à la population active, aux questions relatives aux sexes, au travail et à l'emploi.

M^{me} Marsden fait partie des conseils d'administration des sociétés Financière Manuvie et Westcoast Energy Inc., ainsi que de ceux de la Fondation Laidlaw et du Institute for Work and Health, en plus de siéger au conseil de recherches de l'Institut canadien des recherches avancées.

M. JEAN C. MONTY

M. Jean C. Monty est président et chef de la direction de Northern Telecom Limitée. Avant de se joindre à l'équipe de Northern Telecom, en octobre 1992, M. Monty était président et chef de la direction de Bell Canada. Il a occupé différents postes au sein du groupe Entreprises Bell Canada, y compris celui de vice-président directeur de BCE Inc. chargé des investissements de BCE dans les sociétés Téléglobe, Radiocommunications BCE Mobile Inc. et Bell Canada International.

En plus de siéger au conseil d'administration de Northern Telecom Limitée, M. Monty est membre des conseils d'administration de la Banque de Montréal et de SNC-Lavalin, et du conseil de surveillance du Groupe Lagardère à Paris.

M. Monty a été nommé Membre de l'Ordre du Canada pour sa contribution au monde des affaires, ainsi que dans les domaines politique et communautaire. Il fait partie du Conseil canadien des chefs d'entreprises et occupe les fonctions de vice-président

au sein du conseil d'administration du Conference Board of Canada, en plus de siéger au Comité consultatif sur le commerce extérieur du gouvernement du Canada, et au conseil consultatif international de l'École des hautes études commerciales à Montréal.

M. Monty détient un B.A. et un M.A. en économie de l'université Western Ontario, et un M.B.A. de l'université de Chicago.